

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie

Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde

Band: 62 (1984)

Heft: 3

Artikel: Magie des "Marjolus"

Autor: Jäger, H.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-936103>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Magie des «Marjolus»

Nombreux sont les mycologues qui ont des fourmis dans les jambes dès qu'il est question de l'Hygrophore de mars. Aussitôt passées les fêtes de fin d'année, déjà ils pensent que l'attente ne sera plus très longue: Mars est à la porte ...

Les auteurs d'ouvrages ont écrit, se copiant probablement les uns les autres: «Souvent en forêt avant même la fonte des neiges». A vrai dire, il faut souvent attendre avril ou mai et il arrive même que les «Marjolus» attendent pour se montrer que pointent les premières morilles ou les premiers St-Georges! Et puis, peut-être en raison des multiples pollutions des temps modernes, trouve-t-on aujourd'hui moins qu'autrefois de ces délicieux messagers du printemps.

On lit aussi que les forêts mêlées d'épicéas et de sapins blancs seraient l'habitat idéal des «Marjolus». Il faut d'abord trouver de telles forêts! Et il faut parfois parcourir de belles distances avant d'en découvrir une station. Ironie du sort, il arrive qu'on ne trouve que les reliefs d'un repas d'écureuil ou de chevreuil, passés par là avant les bipèdes humains.

Il y a bien trente ans, la Société mycologique de St-Gall avait organisé une sortie de printemps. Nous étions une dizaine, à fouiller consciencieusement le terrain puis, comme nous restions bredouilles, un «ancien» nous fit une vraie conférence sur les stations où peuvent se trouver des Hygrophores de mars. Mes collègues écoutaient avidement leur professeur improvisé et moi, le novice, je restai timidement en retrait. Et j'en découvris un, puis un deuxième, puis ... J'avais perdu de vue mes compagnons, mais un peu plus tard je fis sensation en les rejoignant avec à mon bras un panier ma foi bien garni.

Oui, l'Hygrophore de mars se cache modestement; il est parfois tout enterré et c'est le gibier qui, au passage, le découvre à nos yeux fureteurs. Si le terrain est pentu, mieux vaut le parcourir de bas en haut: d'une part la démarche se fait plus lente et d'autre part notre regard est plus près du sol!

Et si un jour les «Marjolus» manquent à l'appel, peut-être, en les cherchant, découvrira-t-on une station de morilles ou d'autres choses. Et puis il y aura toujours en guise de consolation la forte odeur de la terre mouillée, la douceur des verts printaniers, le merveilleux réveil de la nature et les rencontres où se nouent des amitiés éternelles.

H. Jäger, 9403 Goldach

(rés.-ad.: F.B.)

Farbtafeln zu verschenken

1982 erschienen in der SZP 10 Farbtafeln, zu denen jeweils Herr B. Kobler einen kurzen Begleittext verfasste. Von diesen Tafeln haben wir noch einen Vorrat von etlichen hundert Stück. Sie können gratis an Interessenten abgegeben werden. Wir denken dabei an Vereine, vor allem aber auch an Schulen.

Wer sich für solche Tafeln interessiert, wolle seine Bestellung richten an: Herrn F. Brunelli, Rue des Erables 10, 1950 Sion. Wir bitten, den Bestellungen jeweils einen frankierten und an sich selbst adressierten Briefumschlag (Format mindestens C5) bzw. Portoauslagen in Marken beizulegen.

Gratuit: dix planches polychromes

En 1982, le BSM a publié 10 planches en couleurs, chacune accompagnée d'un texte descriptif rédigé par B. Kobler. Quelques centaines de séries de ces planches sont offertes gratuitement à qui en formulerait la demande. Nous pensons, bien sûr, aux sociétés mycologiques, mais aussi à des écoles.

Les intéressés sont priés de s'adresser à Monsieur F. Brunelli, Rue des Erables 10, 1950 Sion.

Nous les prions de joindre à leur demande une enveloppe affranchie et adressée à leur nom (format minimum C5).